150 Tage Feuerwehr Neuhausen Oberklettgau - NOK

Seit dem 1. Januar haben die drei Feuerwehren WVO, Feuerwehr Neuhausen am Rheinfall und Betriebsfeuerwehrverband Rhyfall ein neues Kapitel aufgeschlagen. Die drei Feuerwehren haben sich zu einer neuen, schlagkräftigen Feuerwehr zusammengeschlossen. In den ersten 150 Tagen hat die neue Feuerwehr bereits zahlreiche Einsätze und Übungen absolviert und wichtige Erfahrungen gesammelt.

Die neue Feuerwehr deckt ein breites Spektrum an Aufgaben ab: Von der Brandbekämpfung über technische Hilfeleistungen, Strassenrettung und Wassernot bis hin zu speziellen Einsätzen in unterirdischen Verkehrsanlagen wie dem Galgenbucktunnel und Eisenbahntunnel. In dieser kurzen Zeit wurden bereits 55 Einsätze erfolgreich bewältigt.

Die Ausbildung der Feuerwehrleute ist ein zentraler Bestandteil des Erfolgs. In den ersten Monaten wurden 20 Kurse absolviert und 97 Übungen durchgeführt. Insgesamt sind 184 Angehörige der Feuerwehr Teil der neuen Feuerwehr, die sich in dieser herausfordernden, aber spannenden Zeit einbringen und sich zu einem Team zusammenfinden. Denn bei Einsätzen ist es unabkömmlich, dass als Team zusammengearbeitet, sich unterstützt und sich vertraut werden kann.

Ein grosses Ziel war es, die unterschiedlichen Kulturen der drei ursprünglichen Feuerwehren zusammenzubringen. Dies ist eine Aufgabe, die viel Engagement und Kommunikationsfähigkeit aller Angehörigen der Feuerwehr erfordert. Trotz einiger anfänglicher Unklarheiten über Übungsorte, Abläufe usw., haben die Feuerwehrleute schnell gelernt und sind mit grossem Engagement dabei. Dieser Teil ist jedoch noch nicht abgeschlossen; es muss weiterhin daran gearbeitet und stetig verbessert werden.

Die neue Feuerwehr ist gut für die Zukunft aufgestellt. Besonders die Sicherstellung der Tagesverfügbarkeit und die professionelle Organisation und Administration sind gewährleistet. Es gibt noch viele Punkte, die aufgrund der Neuheit der Struktur unklar sind, aber gemeinsam werden wir die neue Feuerwehr gestalten können. Die Motivation der Feuerwehrangehörigen ist hoch, und ich bin stolz auf das Team. Ich freue mich auf die weiteren Aufgaben, die wir gemeinsam bewältigen können.

Die Zusammenlegung der drei Feuerwehren zu einer neuen Feuerwehr war ein grosser Schritt, der viele Herausforderungen mit sich brachte. Doch die ersten 150 Tage zeigen, dass die neue Feuerwehr nicht nur effektiv arbeitet, sondern auch gut für die Zukunft gerüstet ist. Die motivierten und engagierten Feuerwehrleute sind bereit, die kommenden Aufgaben mit vereinten Kräften anzugehen

Tobias Bechtel

Kommandant Feuerwehr NOK